

【令和5年度 学校便り9月号】

わが愛する 三体小

さんたい



校訓 ～ かしこく なかよく たくましく ～

霧島市立三体小学校

〒899-6502 霧島市牧園町三体堂 1573 番地

Tel 0995-76-0301 令和5年9月1日発行

## とどまればあたりにふゆる蜻蛉かな ～中村汀女～

校長 重信 廣行

気がつくとたくさんのトンボが校庭を飛び回っています。校舎内にも時々立派なおニヤンマが悠々と飛んで来ます。この三体で、ずっと昔から続いている風景でしょうね。



8月1日、全校朝会で平和学習として「ぼくがラーメンたべてるとき」長谷川義史の絵本を読み聞かせしました。最初はタイトル通り主人公の子供がラーメンを食べている絵から始まります。次にとなりの友達、となりのまち、となりの国、そのまたとなりの国の子供の様子が描かれ、子守り、水くみ、田んぼ、パン売り、最後の子供は殺風景な中で倒れる絵に続きます。現在、日本は平和の中にありますが、世界では56の紛争(戦争)が行われています。子供たちもウクライナとロシアの戦争は、ニュース等で目にして知っていました。その戦争の影響で、ガソリンや食料品が値上がりしていることを話すと、自分たちにも関係があることに気付いたようです。そして、78年前、日本も戦争を経験し、食べ物や着るものがなく大変だったこと、まさに絵本の最後の子供の状況が日本だったことを話しました。「戦争はしてはならない」という反省の上に憲法が作られ、今の日本につながっていること、何事も武力で解決するのではなく、話し合いで解決すること、何よりお互いを理解する力や思いやりが大事なことを話しました。終戦記念日等をとおして少しでも考えてくれればと思います。

8月20日は2回目のPTA愛校作業でした。今回も保護者に加えて、地域の方が24名も参加してくださいました。また全体での作業に先立って、加藤様ほか数名で、19日乗用芝刈り機による校庭の芝刈りを事前に行っていただきました。校庭がフラットにゴルフ場のようにきれいになりました。おかげさまで20日の作業は、旧幼稚園周りや道路沿いの土手まで範囲を広げて除草や剪定を実施することができました。作業が終わった校地を眺めると、2学期に向けて子供たちとがんばっていこうという気持ちがありました。地域の皆様、保護者の皆様、御協力誠にありがとうございました。



さて、二十四節気では処暑を過ぎ、渡る風が少しだけ和らいだように感じられます。あとしばらくで2学期がスタートします。地域の皆様や保護者の皆様の期待に応えられるよう、熱中症に注意しながら、まずは運動会に向けてがんばっていきたいと思います。どうぞよろしく願いいたします。

## 親子陶芸教室がありました

7月31日、講師に冷水つる子さんをお招きして家庭教育学級（親子陶芸教室）がありました。つくりかたを教えていただいた後、皿や茶碗、湯飲みなど何をつくるか親子で相談し、色合いも考えながら、協力してつくりました。どのように仕上がるか楽しみです。参加していただいた保護者の皆様、どうもありがとうございました。



## 愛校作業ありがとうございました

8月20日(日)に愛校作業がありました。多数の御参加ありがとうございました。毎回、日ごろ職員だけではできない除草や公民館周辺等を作業していただき、感謝しております。おかげさまで素晴らしい環境となりました。早朝から長時間にわたる作業への御理解・御協力、トラック等の御提供など心から感謝申し上げます。（当日、参加できなかった方も時間を見つけて作業してくださり、ありがとうございます。）今後とも御支援・御協力をよろしく願います。

## 「全国学力・学習状況調査」結果

4月に実施した「全国学力・学習状況調査」の結果が出ました。本校の国語は、県・全国平均を大きく上回り、基礎・基本の定着が図れている結果でした。算数は、県平均相等でしたが、「思考力・表現力」に課題も見られました。この結果を今後の授業改善に役立て、「わかる楽しさ・できる喜び」を味わう学習者主体の授業づくりに一層取り組んでいきます。

## 9月・10月の主な行事予定

9月 1日(金)始業式、身体測定・視力検査

PTA 交通安全指導(～6日)

9日(土)土曜授業日

11日(月)三体音頭練習(13:45～)

14日(木)運動会準備(13:30～)

16日(土)秋季大運動会

19日(火)運動会振替休日

29日(金)秋の生活科・社会科見学

10月 2日(水)避難訓練(地震)

10日(火)国体応援(剣道)(牧園アリーナ)

14日(土)土曜授業日

17日(火)教育相談(保護者)(～25日)

19日(木)市小学校陸上記録会

※ 行事は、予定です。変更等がありましたら、週報や安心メール等でお知らせします。

## 1学期学校評価結果について

1学期末に「学校教育に関するアンケート調査」を実施しました。ご多用の中、御理解・御協力ありがとうございました。概ね高い評価をいただいておりますが、「⑥ 対話的な活動とICT活用(わかりやすい授業)」・「⑪ 家庭や地域でのあいさつ」という項目で、若干低い結果となりました。

アンケート調査で出ました貴重な御意見や御要望を今後の学校経営や子どもたちへの指導に生かし、改善を図っていきます。今後も保護者や地域の皆様にホームページやブログ、学校だより・週報等を通して、学校や子どもたちの様子をお伝えしていきます。

項目	評価
① 学校は、学校便りやホームページ等を通して、教育方針や子供の教育活動の様子等を分かりやすく伝えていていると思いますか。	3.38
② 学校は、保護者や地域の方の意見をよく聞き、参考にしていると思いますか。	3.75
③ 学校は、子ども一人一人のことをよく理解していると思いますか。	3.63
④ 学校は、地域や家庭の協力を得て、子どもの安全確保を積極的に行っていると思いますか。	3.50
⑤ 学校環境は、きれいに整然していると思いますか。	3.88
⑥ 学校は、子どもたちの学力を高めようとする対話的な活動やICT機器などを活用し、わかりやすい授業をしていると思いますか。	3.13
⑦ 学校は、子どもたちに豊かな心(思いやり、礼儀、生命尊重、公德心)をはぐくむように努力していると思いますか。	3.38
⑧ 学校は、子どもたちの体力を高めようとする努力していると思いますか。	3.25
⑨ 学校は、施設・遊具の安全点検や不審者等の安全対策を十分にしていると思いますか。	3.25
⑩ 子どもは、家庭や地域でよくあいさつをしていますか。	3.13
⑪ 子どもは、素直に注意を聞きますか。	3.25
⑫ 子どもは、学校の授業が生活に活用できていますか。	3.00
⑬ 子どもは、夢や希望をもって生活できていますか。	3.25